
СЕЗОН
Спасатели 
помогали 
согреться стр. 2

ДЕТСКАЯ 
СТРАНИЧКА
Кормушка 
для птиц стр. 15

ОСОБОЕ МЕСТО
Лебеди
звонарской
слободы  стр. 12

ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР cтр. 10

8 января 2017 года. Хоккей по воскресеньям для главы управы Таганского района Александра Мишакова — добрая традиция, которую он старается не нарушать. Как и походы в кино с дочерью Софией. 
Но работа все равно на первом месте. И жаль, что в сутках только 24 часа.

ДИАЛОГРЕВИЗОР НАШИ ЛЮДИТРАНСПОРТ

■ ГЛАВЫ УПРАВ ДЕСЯТИ 
РАЙОНОВ ЦЕНТРАЛЬНО-
ГО ОКРУГА ВСТРЕТЯТСЯ 
С ЖИТЕЛЯМИ 18 ЯНВАРЯ 
В 19:00.
В частности, одной из тем 
встреч станет работа 
управляющих компаний 
по обслуживанию домов 
в зимний период.   стр. 4

■ В ДОМЕ № 4А ПО ГОСПИТАЛЬНОМУ ПЕРЕУЛКУ УЖЕ 
ШЕСТЬ ЛЕТ НЕ РАБОТАЕТ ЛИФТ. РЕВИЗОР МЦ ОТ
ПРАВИЛСЯ НА МЕСТО, ЧТОБЫ РАЗОБРАТЬСЯ, КТО НЕ
СЕТ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА ЭТИ НЕПОЛАДКИ.
Как оказалось, дом принадлежит Министерству оборо-
ны РФ. Проведение капремонта исключительно за счет 
средств министерства повлечет нецелевое расходо-
вание бюджетных денежных средств. Но нам удалось 
получить ответ Минобороны, в котором говорится, что 
принято решение о передаче этого дома городу.  стр. 5

■ ЖИТЕЛЬНИЦА АРБАТА НИНА МИХАЙЛОВНА МО
ЛЕВА ВО ВРЕМЯ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ 
СЛУЖИЛА РАЗВЕДЧИЦЕЙ. 
В составе 2-го Белорусского фронта под командованием 
Маршала Советского Союза Константина Рокоссовско-
го она прошла путь от Москвы до Кенигсберга.
Благодаря ее разведданным удалось спасти от уничто-
жения два польских города. За это Молевой вручили 
высшую военную награду Польши — Золотой офицер-
ский крест.  стр. 11

■ МЭР МОСКВЫ СЕРГЕЙ 
СОБЯНИН ОТКРЫЛ 
ПОСЛЕ РЕКОНСТРУК-
ЦИИ СТАНЦИЮ МЕТРО 
«ФРУНЗЕНСКАЯ». 
Подарком стал и тех-
нический пуск участка 
Калининско-Солнцев-
ской линии до «Делового 
центра».  стр. 2

Все решает компромисс
Газета Центрального административного округа
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Проект нового филармонического зала в парке «Зарядье»  стр. 8–9

Глава управы Таганского района Александр Мишаков считает очень важным лично разбирать обращения горожан

. 15

ЗВЕЗДА
Владимир Коренев:
Реальный мир
фантастичнее книг стр. 13
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На Кремлевском кольце к началу сезона вдоль выделенной полосы появится велосипедная разметка

Метро — один из самых 
популярных видов транс-
порта среди москвичей. 

По официальным дан-
ным, ежедневно сто-
личной подземкой 

пользуются более 8 миллио-
нов человек. Поэтому город 
уделяет развитию метропо-
литена особое внимание.

Реконструкция 
закончена
Приятным подарком к но-
вогодним праздникам для 
жителей Центрального ад-
министративного округа 
стало открытие после капи-

тального ремонта станции 
метро  «Фрунзенская». 
Работы завершились рань-
ше срока на два месяца. 
Впрочем, на качестве это не 
отразилось.
Реставраторы полностью 
восстановили исторический 
облик вестибюля станции. 
Но самое главное — «Фрун-
зенская» получила вместо 
трех устаревших четыре но-
вых эскалатора.
На церемонии открытия 
станции мэр Москвы Сергей 
Собянин отметил, что про-
изводительность новых 
эскалаторов на 30 процен-
тов больше, чем их предше-
ственников.

Доехать до «Делового 
центра»
Сюрпризом стал и техниче-
ский пуск нового участка 
Калининско-Солнцевской 

линии метро. Тестовый по-
езд отправился от «Раменок» 
до «Делового центра».
— Мы продолжаем строить 
самую протяженную линию 

метро в Москве от «Делово-
го центра» до «Солнцева» 
и «Рассказовки». Запуска-
ем техническое движение 
на этапе от «Делового цен-
тра» до «Раменок», длина 

этого участка более 7 ки-
лометров, — отметил мэр, 
который проверил  готов-
ность станций «Раменки», 
«Ломоносовский проспект» 

и «Минская». В конце янва-
ря — начале февраля они 
примут первых пассажиров.

Уникальная технология
Наступивший год также ра-
дует новостями из области 
метростроя. Активно возво-
дится Кожуховская линия.
— Работы не останавлива-
ются ни на час. Строите-
ли трудятся и в выходные, 
и в морозные дни, — сооб-
щил Сергей Собянин.
Как отметил мэр, централь-
ный участок новой ветки 
строится с применением 
уникального тоннелепро-
ходческого щита. Гигант-

ское сооружение родом из 
Германии метростроевцы 
нежно зовут Лилия. По сути, 
это трехэтажный передвиж-
ной завод длиной 66 метров 
и массой более 1600 тонн. 
Каждый день щит, запущен-
ный в конце декабря, про-
ходит около десяти метров, 
прокладывая двухпутный 
тоннель диаметром 10,8 ме-
тра. Такая стройка не только 
идет быстрее, но и обходится 
дешевле. Обычно в Москве 
сооружаются два однопут-
ных тоннеля.
Кожуховская линия должна 
быть запущена в 2018 году.
Наталья Тростьянская
edit@vm.ru

ТРАНСПОРТ

Долгожданные открытия и новые участки
Особое внимание при строительстве метрополитена уделяется безопасности и комфорту пассажиров

ЦИФРА

6,1
ТЫСЯЧИ ПРЯНИ
КОВ И 16,5 ТЫСЯЧИ 
ЕЛОЧНЫХ ИГРУШЕК 
И УКРАШЕНИЙ приоб-
рели гости фестиваля 
«Путешествие в Рож-
дество».

За последние несколь-
ко лет в столице по-
строено более 40 новых 
гостиниц.

Об этом сообщил мэр сто-
лицы Сергей Собянин в хо-
де осмотра нового торгово-
гостиничного комплекса 
«Киевский», расположен-
ного по адресу: ул. Киев-
ская, 2.
— Каждый год количество 
туристов, прибывающих 
в Москву, увеличивается. 

Соответственно этому 
растет и туристическая 
инфраструктура, строятся 
новые гостиницы. За по-
следние годы построено 
более 40 гостиниц. Еще 
40 находятся в стройке, — 
сказал мэр.
Напомним, в 2016 году 
в ЦАО строители сдали 
в эксплуатацию гостиницу 
в Гороховском переулке на 
72 номера. 
Денис Веснов
edit@vm.ru

На сайте «Активный 
гражданин» стартовало 
голосование, посвящен-
ное самым ярким дости-
жениям столицы за про-
шлый год.

Голосование на тему «Глав-
ные дела Москвы» прохо-
дит по трем направлени-
ям: «Спорт», «Городские 
фестивали» и «Городские 
услуги и сервисы». Москви-
чи определят основные ре-
зультаты работы проекта 

«Активный гражданин», 
а также отметят ключевые 
события в жизни столицы 
за 2016 год.
Кстати, достижения Москвы 
были отмечены и междуна-
родными экспертами. Так, 
столица стала лауреатом 
премии World Smart City, 
вошла в топ-10 самых при-
влекательных для туризма 
городов мира, а также стала 
полуфиналистом премии 
форума умных городов. Вы-
сказать свое мнение может 

любой горожанин на сайте 
или в мобильном приложе-
нии проекта.
Денис Веснов
edit@vm.ru

РАЗВИТИЕ ГОЛОСОВАНИЕ

29 декабря 2016 года. Мэр Москвы Сергей Собянин, заместитель мэра по вопросам транспорта и развития дорожно-транспортной инфраструктуры Москвы Максим Ликсутов и начальник Московского 
метрополитена Дмитрий Пегов (слева направо) на церемонии открытия станции метро «Фрунзенская»

К наплыву туристов готовы Активные граждане подведут итоги года

Восстановлен 
исторический облик 
«Фрунзенской» 
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В центре соцобслуживания «Арбат» 16 января пройдет лекция, посвященная профилактике ОРВИ и гриппа

В первые дни января 
в столицу пришли ре-
кордные 30-градусные 
морозы. О том, какие ме-
ры принимали сотрудни-
ки МЧС по Центральному 
округу, чтобы не дать 
замерзнуть москвичам, 
и в чем состоит работа 
спасателей, «МЦ» рас-
сказал первый замести-
тель начальника Управ-
ления по ЦАО Главного 
управления МЧС России 
по городу Москве Дмит-
рий Мельников. 

Как признается наш 
собеседник, работа 
спасателей не всегда 

связана с геройскими под-
вигами на происшествиях. 
Не менее важная задача — 
сделать все, чтобы предот-
вратить их.
Дмитрий, морозы приш-
ли внезапно, и, кажется, 
москвичи не были к ним 
готовы?
Ну, жители, может, и не 
ожидали, а мы в силу спе-
ци—фики нашей деятель-
ности отреагировали сразу. 
В Центральном округе, на-
пример, с 4 по 8 января на 
улице Краснопрудной, 5, 
владение 3, был оборудован 
круглосуточный пункт ока-
зания срочной социальной 
помощи. Наше управление 
совместно с префектурой 
Центрального округа, Но-
гинским спаса-
т е л ь н ы м  ц е н -
тром МЧС Рос-
сии и Рузским 
центром обеспе-
чения пунктов 
управления пред-

лагали всем желающим 
сладкое и горячий чай. Это 
верный способ подкрепить 
силы в холода. Люди, даже 
несмотря на мороз, гуляли 
по улицам. Тем более были 
праздники, Рождество.
В Рождественскую ночь 
принимались особые меры?
Рядом с храмом 
Христа Спаси-
теля и Богояв-
ленским кафед-
ральным собо-
ром работали 
д в е  п о л е в ы е 
кухни. Также 
в Богоявлен-
с к о м  с о б о р е 
о б у  с т р о и л и 
пункт обогрева. 
Но все прошло 
благополучно.
Хотелось бы 
немного пого-
ворить о вашей профессии 
в целом. 27 декабря вы от-
мечали профессиональный 
праздник спасателей... 
Да, в прошлом году испол-
нилось 26 лет со дня образо-
вания нашей службы. Могу 
сказать без преувеличения, 
что для нашей страны про-
фессия спасателя — едва 
ли не самая героическая. 
Ее история смогла доказать 
свою необходимость и за-
воевать невероятную попу-
лярность. 
С чем чаще всего приходится 
сталкиваться?

Все же главная 
п р и ч и н а  в о з -
н и к н о в е н и я 
чрезвычайных 
ситуаций — это 
человек, его бес-
печность, без-

ответственность. А спаса-
тель — это специалист, ко-
торый в любое время суток, 
в любых условиях придет на 
помощь. И помощь будет 
немедленной и высокопро-
фессиональной.
Много ли женщин в вашей 
профессии и кем они рабо-
тают?
Немало. Например, они 
занимаются обработкой 
информации, выполняют 
обязанности диспетчеров 
в дежурной части «01». Сре-
ди них нет пожарных, но 

есть женщины-спасатели, 
которые наряду с мужчи-
нами работают в аварийно-
спасательных отрядах.
Приходит ли молодежь? 
И, как выдумаете, что их при-
влекает в этой профессии?
Молодежи в наших частях 
очень много. Ребята стре-
мятся стать спасателями, 
оканчив ают д ля этого 
специальные учебные за-
ведения. Это в какой-то 
степени героическая про-
фессия — спасать жизни 
других людей.

Есть ли специфика работы 
спасателей в Центральном 
округе столицы?
Безусловно. И связана она 
с пожарами. Дело  в том, 
что основная масса зданий 
в центре — и администра-
тивных, и жилых — старой 
постройки. Соответствен-
но, перекрытия, перегород-
ки деревянные. И при воз-
никновении пожара основ-
ная наша задача — вовремя 
успеть. 
Екатерина Богданова 
okruga@vm.ru

СЕЗОН

Согреваться 
помогали 
спасатели
Сотрудники МЧС поили москвичей 
горячим чаем и угощали сладким. 
Проверенный метод в холода

По традиции православ-
ные столичные жители 
смогут окунуться в купель 
в центре Москвы на Кре-
щение, которое отмеча-
ется 19 января.

Ледяную и деревянную ку-
пели установят, как и в про-
шлом году, на площади Ре-
волюции Тверского района.
Специально для женщин 
там оборудуют фургон с мо-

бильной баней. Заработают 
две отапливаемые раздевал-
ки и помещения для обогре-
ва. Войти в воду верующие 
смогут до 1:30 ночи 19 янва-
ря. Столичное метро будет 
открыто до этого времени. 
В центре Москвы заплани-
ровано дежурство бригад 
скорой помощи и полицей-
ских. 
Екатерина Брусничная 
okruga@vm.ru

ТРАДИЦИИ

Как прошли 
новогодние 
праздники 

МОСКВАЦЕНТР.РФ

19 января 2014 года. Традиционные крещенские купания 
на площади Революции

Крещенская купель 
на площади Революции 

РЕПЛИКА

До чего иногда доходит лю-
бовь человека к братьям 
меньшим. Мы покупаем им 
игрушки, домики и модные 
ошейники. Те, кто побога-
че, украшают ошейники 
бриллиантами. И вот уже 
наши питомцы разгулива-
ют в модных костюмчиках, 
злобно поглядывая на нас 
из-под крашеных челок. Да, 
в последнее время счита-
ется особым шиком пойти 
в салон красоты и сделать 
модную стрижку пуделю, 
покрасив его, к примеру, 
в розовый цвет. 
Одна моя знакомая регуляр-
но поднимает себе настрое-
ние, перекрашивая в своей 
квартире обои. Правда, по-
сле пятой покраски обои 
отвалились, после чего верх 
взяло здравомыслие: во 
всем нужно знать меру, из-
рекла она. Вот точно так же 
и с нашими питомцами. 
Видимо, не особо рассчи-
тывая в этом вопросе на на-
ше здравомыслие, москов-
ские законодатели решили 
прописать стандарты окра-
шивания домашних живот-
ных и ограничить количе-
ство учреждений, которые 
оказывают такую услугу. 
Краска должна быть из рас-
тительных компонентов, 
а владельцы будут получать 
справку, в которой укажут 
дату, место окрашивания 
и тип краски. Зачем? Это 
поможет контролировать 
действия владельца. Ина-
че животные от нашей не-
померной любви просто 
умрут. 

Давай 
покрасим 
нашу кошку 
в желтый 
цвет

Дарья Головчанская
шеф-редактор газеты 
«Москва Центр»

А

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Отец Олег (Батов) 
священник, протоиерей, 
клирик храма Успения 
Пресвятой Богородицы 
на Успенском Вражке 

Крещенские купания при 
таких больших минусовых 
температурах, как у нас, 
я считаю неоправдан-
ным риском. В молитвах 
на освящение воды про 
купания, например, ни-
чего не сказано. Да, этот 
обычай имеет место, 
но он не является обяза-
тельным. 

Вера Шастина 
главный врач Городской 
поликлиники № 220

Купание в ледяной про-
руби требует хорошей 
физической подготовки 
и максимальной осторож-
ности. Строго не рекомен-
дуется купаться людям 
с гипертонией, аритмией, 
заболеваниями сердца, 
ожирением. 
И, конечно, осторожны-
ми следует быть пожи-
лым людям и маленьким 
детям.

Наша 
главная 
задача — 
предотвратить 
чрезвычайное 
происшествие 

20 декабря 2016 года. Первый заместитель начальника Управления по Центральному округу Главного 
управления МЧС России по городу Москве Дмитрий Мельников  
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Систему «Пит-стоп», призванную бороться с лихачами на столичных дорогах, запустят весной этого года

28 декабря в Централь-
ном округе прошла 
встреча руководcтва 
префектуры с жителями 
Басманного района.

Встречу, которую про-
вел заместитель пре-
фекта Центрального 

округа Кирилл Воронцов, 
открыл доклад главы управы 
Басманного района Елены 
Пахомовой, посвященный 
потребительскому рынку: 
магазинам, торговым цент-
рам и  точкам на территории 
района. 

Торговых точек будет 
больше
В районе работает 20 спе-
циализированных продо-
вольственных магазинов, 
которые расположены в том 
числе на городских площа-
дях. Для малообеспеченных 
граждан, рассказала Еле-
на Пахомова, в них предо-
ставляются скидки. Особой 
популярностью у жителей 
пользуется ярмарка выход-
ного дня, и управа рассмат-
ривает возможность разме-
щения еще одной — около 
станции метро «Красные 
Ворота». Также в 2017 году 
году на улицах района будет 
размещено 26 объектов мел-
кой розничной торговли, из 
которых 21 уже установлен.

Проверки 
продолжатся
Одной из тем, которые под-
нимались  на встрече, стала 
торговля алкоголем.
— В одном из домов по 1-му 
Смоленскому переулку, — 

пожаловалась Марианна 
Талызина, — расположен 
полуподвальный магазин, 
в котором продаются спирт-
ные напитки. Его посетите-
ли собираются в неболь-
шом дворе, где расположен 

магазин, и распивают там 
алкоголь. Сами понимаете, 
какая обстановка созда-
лась. 
Как оказалось, в префектуру 
уже поступали жалобы на 
этот магазин, о чем сообщил 
заместитель префекта  ЦАО 
Артур Никитюк.

— Насколько известно, там 
продают не только алко-
голь. Есть и другие грубей-
шие нарушения. Проверки 
в магазине уже были. Но 
мы продолжим работать по 
обращениям граждан, при-

влекая уже окружное ОВД 
и отдел по потребительско-
му рынку, — добавил он.  

Скамейки раздора 
постараются убрать
Была поднята на встрече 
и тема благоустройства, 

которому в центре уделяет-
ся много внимания. В част-
ности, москвич Павел Фир-
сов  поинтересовался, что 
будет дальше с Чкаловским 
сквером.
— Его благоустроили, но 
мы, жители, просили не ста-
вить там скамейки, а их по-
ставили. В результате в скве-
ре собираются выпивающие 
компании, — рассказал он. 
Как пояснил Кирилл Ворон-
цов, скамейки в Чкаловском 
сквере находятся на балансе 
ГБУ «Автомобильные доро-
ги», поэтому снять их воз-
можности нет, но префекту-
ра проработает этот вопрос 
совместно с предприятием. 
— Если у нас не получится 
по каким-либо причинам 
их убрать, мы постараемся 
организовать за этой тер-
риторией постоянный при-

смотр, — добавил замести-
тель префекта.

Сказки стали 
реальностью
И все же тема благоустрой-
ства в позитивном ключе 
стала трендом встречи. Так, 
Анна Соколова, инициатор 
воссоздания детского го-
родка «Сказки Пушкина», 
обратилась к руководству 
префектуры со словами 
благодарности — ведь воз-
рождение детского городка 
стало возможно только бла-
годаря совместным усилиям 
жителей и властей.
— Работы пока продолжа-
ются, уже установлено осве-
щение, заканчивается мон-
таж игровых комплексов, 
эскизы к которым мы, жите-
ли,  сделали сами, — расска-
зала Анна. — Однако под-
рядчик обещал поставить 
дополнительные лавочки, 
которых до сих пор нет.
Заместитель префекта ЦАО, 
руководитель контрактной 
службы Олег Соболев гаран-
тировал: вопрос решат.
— Даю вам слово, что до 
тех пор, пока подрядчик не 
выполнит все свои обяза-
тельства, он не получит ни 
копейки за всю свою рабо-
ту. Это касается и лавочек, 
и газона, который еще не 
обустроен, — пообещал он.
Михаил Абрамычев
okruga@vm.ru

ДИАЛОГ

Проблемный магазин на контроле
Жители задали свои вопросы руководству префектуры Центрального административного округа

ОФИЦИАЛЬНО

Встречи глав управ рай-
онов ЦАО с населением             
пройдут 18 января в 19:00.

■ Арбат
Адрес: Смоленская наб., 
5/13 (досуговый клуб «Смо-
ленка»).
Тема: работа управляющей 
компании по обслужива-
нию многоквартирных до-
мов (МКД) в зимний период.

■ Басманный
Адрес: ул. Бауманская, 36, 
стр. 2 (ТЦСО «Мещанский»).
Тема: о ходе работ по со-
держанию управляющей 
компанией МКД в зимний 
период.

■ Замоскворечье
Адрес: ул. Бахрушина, 13 
(управа района).
Тема: о пресечении несанк-
ционированной торговли 
на территории района.

■ Красносельский
Адрес: Скорняжный пер., 3
(Пушкинский лицей 
№ 1500).
Тема: о работе по снижению 
задолженности за жилищ-
но-коммунальные услуги.

■ Мещанский
Адрес: пр-т Мира, 5, стр. 2
(управа района).
Тема: о ходе работ по со-
держанию управляющей 
компанией МКД в зимний 
период.

■ Пресненский
Адрес: Шмитовский пр-д, 2, 
стр. 1 (управа района).
Тема: об  организации 
спортивно-досуговой ра-
боты по месту жительства 
с различными категориями 
населения в зимний пе-
риод.

■ Таганский
Адрес: Таганская ул., 40–42 
(Дом культуры).
Тема: о состоянии и работе 
предприятий потребитель-
ского рынка и услуг на тер-
ритории района.

■ Тверской
Адрес: ул. М. Дмитровка, 27
(ТЦСО «Арбат», филиал 
«Тверской»).
Тема: о ходе работ по со-
держанию управляющей 
компанией МКД в зимний 
период.

■ Хамовники
Адрес: ул. Пречистенка, 14 
(управа района).
Тема: о состоянии и работе 
предприятий потребитель-
ского рынка и услуг на тер-
ритории района.

■ Якиманка
Адрес: ул. Донская, 21 
(многопрофильный лицей 
№ 1799, структурное под-
разделение «Лицей «Пле-
хановец»).
Тема: о социально на-
правленной деятельности 
и предоставлении льгот 
социально незащищенным 
группам граждан.

Басманный район 
подарит жителям 
еще одну ярмарку 

1

2

28 декабря 2016 года. Людмила 
Ивановна Рогожкина (1) 
задает вопрос зампрефекту ЦАО 
Кириллу Воронцову и главе 
управы Басманного района 
Елене Пахомовой (2)
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В Кремле на Соборной площади до 16 марта будет закрыт на реконструкцию Архангельский собор

В редакцию обратился 
полковник в отстав-
ке Александр Богатов 
с жалобой, что в их доме 
№ 4а по Госпитальному 
переулку уже шесть 
лет не работают лифты, 
а в марте прошлого года 
отключили газ. Местные 
жители переживают, 
что их домом никто не за-
нимается. Ревизор «МЦ» 
отправился на место, что-
бы разобраться, кто несет 
ответственность за эти 
неполадки.

Около дома нас ожи-
дают около десятка 
местных жителей, ко-

торые наперебой начинают 
жаловаться.
— Еще 28 марта прошлого 
года в доме обнаружили 
утечку газа, и во 
всех квартирах 
его отключили. 
Люди вынужде-
ны пользоваться 
электрическими 
плитками, — по-
делилась восьми-
десятилетняя жительница 
квартиры № 18 Фаина Ка-
план.
И дело не только в том, что 
это влечет дополнительные 
расходы жителей дома, сре-
ди которых немало пенсио-
неров.
— Плитка дает дополни-
тельную нагрузку на уста-
ревшую электропроводку, 
которую не меняли с незапа-
мятных времен, — поясняет 
жительница. — Если я, на-
пример, варю суп и вклю-
чаю чайник, то пробки вы-
бивает. Поэтому готовить 
два блюда одновременно 
просто невозможно. 

Ее слова подтверж дает 
и Александр Богаев. 
— Наш дом был постро-
ен еще в 1932 году, и за 
эти годы в нем ни разу не 
проводился капитальный 
ремонт, — рассказывает 
Александр. — Все инже-
нерные коммуникации 
и многоэтажные перекры-
тия основательно изноше-
ны, крыша постоянно про-
текает. 
Дом действительно похож на 
избушку на курьих ножках, 
только стоит буквой «п». Вид 
у него удручающий. Отсек 
с одной стороны дома нежи-
лой, стекла в нем разбиты.
— А еще там регулярно оби-
тают бомжи, — подключа-
ется к разговору еще один 
житель Олег Смирнов. — По-
этому по вечерам выходить 

на улицу боятся 
даже взрослые 
мужчины. 
В таком же отсеке 
напротив — об-
щежитие, и про-
живают там воен-
ные. Средняя же 

часть дома — жилая, многие 
из старожилов въехали сю-
да более сорока лет назад. 
И другого жилья у них нет.
— Вот так и живем, — ре-
зюмирует Анна Романова 
из 21-й квартиры, — дом 
не ремонтируют, вокруг не 
убираются. Вот только но-
вую спортивную площадку 
поставили, — кивает наша 
собеседница в сторону хок-
кейной коробки. — Для ко-
го? Молодежь, кто смог, все 
уехали. 
Мы проходим в подъезд. Ан-
на Ивановна опирается на 
палку, потихоньку поднима-
ется по ступенькам лестни-

цы. Шаг за шагом. До пятого 
этажа добираемся минут за 
двадцать. 
— Каждый поход в мага-
зин — проблема, — делится 
Анна Ивановна. — А больше 
ходить некому: муж лежа-
чий, сын — инвалид. Куда 
только мы не обращались.

В квартире Анна Ивановна 
проводит нас на кухню, где 
стоит маленькая газовая 
плита, к которой подключен 
небольшой газовый баллон-
чик, похожий на бутылку из-
под воды. 
— Одного баллончика хва-
тает на приготовление ка-

стрюли супа, — рассказыва-
ет Романова. — А он стоит 
в среднем пятьдесят рублей. 
В день уходит примерно два 
баллончика. Так и живем».
Впечатлившись увиденным, 
мы решили выяснить, какая  
организация отвечает за 
этот дом. 

Как оказалось, он принадле-
жит Министерству обороны 
РФ. Управа Басманного рай-
она в данной ситуации по-
мочь жильцам не может — 
разве что только советом: 
еще в 2014 году жильцам 
рекомендовали обратиться 
к собственнику и управляю-
щей компании с требовани-
ем провести капитальный 
ремонт. 
Как это бывает, та фирма 
развалилась. А Министер-
ство обороны прислало 
жильцам письмо, что экс-
плуатацию дома № 4а по 
Госпитальному переулку 
осуществляет ООО «Глав-
ное управление жилищным 
фондом», которое отвечает 
за жилищный фонд Мин-
обороны. На этом все.
Однако незадолго до Нового 
года нам удалось получить 
ответ Минобороны, в кото-
ром говорится, что принято 
решение о передаче этого 
дома городу. А это значит, 
что у жильцов появилась на-
дежда.
Андрей Объедков
a.obiedkov@vm.ru

РЕВИЗОР

29 декабря 2016 года. Жительница дома в Госпитальном переулке Анна Романова ждет капремонта

Как решаются 
проблемы 
жителей

МОСКВАЦЕНТР.РФ

ЦИФРА

3
ТЫСЯЧИ МОСКОВСКИХ 
МНОГОДЕТНЫХ СЕМЕЙ 
ПОЛУЧИЛИ в Много-
функциональных 
центрах государствен-
ных услуг «Мои доку-
менты» за один визит 
и «одним пакетом» 
все необходимые до-
кументы.

Молодежное движение 
«Георгиевцы» в январе 
организует открытые ма-
стер-классы по бальным 
танцам. 

Об этом рассказал руко-
водитель молодежного 
движения Станислав Кор-
шунов. По его словам, ма-
стер-классы начнутся в те-
чение ближайших двух не-
дель. До Сретенского бала 
«Георгиевцы» собираются 
провести по меньшей ме-
ре 10 бесплатных занятий, 
в которых смогут принять 
участие все москвичи. Тра-

диция проведения этого 
бала корнями уходит в до-
революционную Россию, 
и сегодня она вновь воз-
рождается в молодежной 
среде. Под звуки классиче-
ской музыки дамы в баль-
ных платьях и кавалеры 
во фраках будут танцевать 
кадриль, польку, а также 
вальс цветов. Этим тан-
цам, а также бальному 
этикету «георгиевцы» обе-
щают обучить всех жела-
ющих. 
— Мы запускаем серию бес-
платных мастер-классов, 
во время которых сформи-

руются около двухсот пар. 
Они будут по специаль-
ной программе участво-
вать в бале. Все участники 
Сретенского бала будут 
в старинных нарядах. Уча-
ствуют преимущественно 
молодые люди — от 16 до 
35 лет, — поделился под-
робностями Станислав 
Коршунов.
Кстати, в этом году это ме-
роприятие станет юбилей-
ным, так что его посетят 
особые гости, добавил Ста-
нислав Коршунов.
Денис Веснов
edit@vm.ru

В столице стартовал оче-
редной этап программы 
по озеленению «Миллион 
деревьев».

Как сообщил Департамент 
природопользования и окру-
жающей среды, по планам 
в 2017 году должно быть вы-
сажено более 40 тысяч дере-
вьев и 308 тысяч кустарни-
ков.  Напомним, по итогам 
программы 2016 года в сто-
лице было посажено около 
62 тысяч деревьев самых раз-
ных пород и 722 тысячи ку-

старников. В Центральном 
округе в прошлом году всего 
было посажено 3333 дерева 
и 99 861 кустарник, из кото-
рых  в рамках акции «Мил-
лион деревьев» — 971 де-
рево и 51 023 кустарника. 
Какие породы деревьев 
должны были появиться во 
дворах и на главных улицах 
столицы, решали горожа-
не с помощью голосования 
на портале «Активный граж-
данин».
Дмитрий Гаврилов
edit@vm.ru

Молодежь покажет, как нужно танцевать Встретим будущее лето 
пышным цветом

ИНИЦИАТИВА БЛАГОУСТРОЙСТВО

К ВАМ ЕДЕТ 
РЕВИЗОР 

Присылайте ваши жалобы 
на электронный адрес okruga@
vm.ru для нашей постоянной 

рубрики «Ревизор». 
Мы обязательно 
разберемся!

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Эдуард Лощенков
начальник управления Департамента 
эксплуатационного содержания и обе-
спечения коммунальными услугами 
воинских частей и организаций Мини-
стерства обороны РФ

Износ оборудования 
в доме № 4а по Госпи-
тальному переулку 
близок к предельному. 
Но организация и финан-
сирование капитального 
ремонта общего имуще-
ства многоквартирного 
дома исключительно за 
счет средств Министер-
ства обороны РФ повлечет 
нецелевое расходование 
бюджетных денежных 
средств в части оплаты 
обязательств других соб-
ственников помещений. 
Поэтому Департаментом 
имущественных отноше-
ний Минобороны в отно-
шении указанного жилого 
дома принято решение 
о передаче его в собствен-
ность города Москвы.

Остались 
без лифта
«МЦ» выяснила судьбу дома 
№ 4а по Госпитальному переулку 
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Пассажиры Московского центрального кольца в праздники воспользовались магистралью почти миллион раз

8 января театр зверей 
«Уголок дедушки Дуро-
ва» отпраздновал свое 
105-летие. 

По случаю юбилея запла-
нировано строительство 
нового здания театра. Сей-
час в стенах театра живут 
и выступают 556 животных, 
от самых маленьких вроде 
мышей до самых крупных — 
слонов. В зверин-
ц е  т е а т р а  — 
9 3  к р у п н ы х 
млекопитаю-
щих, 53 мел-
ких хищника, 
19 крупных птиц 
и около 100 мел-
ких животных.
Художественный руко-
водитель и правнук ос-
нователя театра Юрий 
Дуров рассказал, что та-
кому количеству живот-
ных не хватает места, 
поэтому часть терри-
тории учреждения 
уже выделена для 
строительства. 
Также худо-

жественный руководитель 
уникального театра сооб-
щил, что новое здание будет 
построено за счет городско-
го бюджета. По его словам, 
в нем будут установлены 
специальные вольеры для 
лошадей и других крупных 
животных, выступающих 
в «Уголке дедушки Дурова».
Денис Веснов
okruga@mail.ru

Здание Совета ветеранов 
района Арбат, располо-
женное по адресу: Боль-
шой Николопесковский 
переулок, 7, открылось 
после длительного ре-
монта.

В ходе работ по реконструк-
ции в помещении поменя-
ли окна, полы, покрасили 
стены.
—  Наконец мы 
вселяемся в кра-
сивое помеще-
ние, —  расска-
зал председатель 
Совета ветера-

нов района Арбат Павел Бо-
родин.  — Отдельные слова 
благодарности хотелось бы 
произнести в адрес управы 
нашего района и депутата 
Московской  городской ду-
мы Веры Шастиной.
По словам Шастиной, по-
мещение Совета ветеранов 
уже давно нуждалось в ре-
монте. 

— Нашим вете-
ранам, конечно, 
нужно достой-
ное место, где 
о н и  м о гл и  б ы 
общаться друг 
с другом, зани-

маться решением текущих 
вопросов и намечать пути 
взаимодействия с другими 
организациями, — замети-
ла Шастина. — Мы обещали 
им завершить ремонтные 
работы до наступления 
2017 года, и обещание свое 
сдержали. 
— Наша первостепенная 
задача — это развитие па-
триотического движения, 
работа с молодежью, — под-
черкнул председатель Сове-
та ветеранов района Арбат 
Павел Бородин. 
Екатерина Богданова 
okruga@mail.ru

Достойное место для общения и эффективной работы Новый дом для зверей-
артистов

Тверской

Арбат Мещанский

Новый детский сад 
на 125 мест откроется 
в Пресненском районе 
в этом году. 

Дошкольное образова-
тельное учреждение будет 
введено в эксплуатацию 
по адресу: Зоологический 
пер., 10а. 
— Сейчас  на  объек те 
полностью выполнены 
основные строитель-
но-монтажные работы, 
завершаются отделка 
внутри здания и фасад-
ные работы, — отметил 
руководитель Депар-
тамента строитель-
ства Москвы Андрей 
Бочкарев. 
Под с троительс тв о 
детского сада отведен зе-

мельный участок размером 
0,43 гектара. Общая пло-
щадь трехэтажного здания 
составляет более двух ты-
сяч квадратных метров. 
В дошкольном учреждении 
смогут разместиться пять 
групп детей: на первом 
этаже — группа младшего 
возраста, на втором эта-

же — две группы младшего 
и среднего возраста, а на 
третьем этаже — две груп-
пы среднего и старшего 
возраста.
Здание детского сада пред-
усматривает вестибюль 
с охраной, административ-
ные помещения, медицин-
ский пункт, пищевой блок, 
залы для занятий музыкой. 
В учреждении будет пред-
усмотрена возможность 
совместного воспитания 

детей с ограниченными 
возможностями — для 

удобства маломобиль-
ных групп будут обо-
рудованы пандусы 
и тактильные указа-
тели.

Анна Певко  
okruga@mail.ru

Учесть интересы всех категорий детей 

Пресненский Хамовники 

Игра в «Мафию» под на-
званием «Черное и крас-
ное» пройдет в районе 
Хамовники в субботу, 
14 января.  

Принять участие в ролевой 
игре могут все желающие.
— Думаю, это будет инте-
ресно не только новичкам, 
но и профессионалам, — 
подчеркнула начальник от-
дела управы района Хамов-
ники по взаимодействию 
с населением Елена Дород-
нова. 
«Мафия» — командная пси-
хологическая ролевая игра 
с детективным сюжетом. 
Виктор Гусинский 
okruga@mail.ru

Театральный клуб Рос-
сийского государствен-
ного гуманитарного 
университета (РГГУ) 
представит премьерную 
постановку театрального 
альманаха «Невидимые 
нити» в субботу,14 ян-
варя.  

— В общей сложности те-
атральный альманах со-
стоит из трех постановок: 
«Перевод», «Давай пого-
ворим», «Оставь хоть что-
нибудь на память о себе». 
В качестве режиссеров 
в каждом спектакле вы-
ступали сами студенты 
РГГУ, — сообщили в управ-
лении по работе со студен-
тами Российского гумани-
тарного вуза.

Спектакль «Перевод» — 
это крик в пустоту, кото-
рый не будет понят умом, 
но главное — понят серд-
цем. «Давай поговорим» — 
о диалоге с одиночеством, 
«Оставь хоть что-нибудь 
н а  п а м я т ь  о  с е б е »  — 
о прошлом, подчеркнули 
в управлении. 
Ирина Новикова
okruga@mail.ru

Детективные 
страсти 

Нити свяжут воедино  

27 декабря 2016 года. Муниципальный депутат района Арбат Евгений Бабенко (справа) вручил председателю Совета ветеранов Павлу 
Бородину картину  с изображением русского пейзажа 

И НА ТАГАНКЕ, И НА АРБАТЕ
Перекличка 
новостей 
десяти 
районов 
округа 

нировано строительство 
нового здания театра. Сей-
час в стенах театра живут 
и выступают 556 животных, 
от самых маленьких вроде 
мышей до самых крупных — 
слонов. В зверин-
ц е  т е а т р а  — 
9 3  к р у п н ы х 
млекопитаю-
щих, 53 мел-
ких хищника, 
19 крупных птиц 
и около 100 мел-
ких животных.
Художественный руко-
водитель и правнук ос-
нователя театра Юрий 
Дуров рассказал, что та-
кому количеству живот-
ных не хватает места, 
поэтому часть терри-
тории учреждения 
уже выделена для 
строительства. 
Также худо-

специальные вольеры для 
лошадей и других крупных 
животных, выступающих 
в «Уголке дедушки Дурова».
Денис Веснов
okruga@mail.ru

Хамовники 

Детективныет воедино

Индийская 
слониха 
Рэми — одна 
из самых 
ярких 
артисток 
театра. Она 
выступает там 
почти 40 лет 

Театральный клуб РГГУ 
основан несколкьо лет 
назад на базе психоло-
гического театра вуза.
Изначально он задумы-
вался как «тренинговое 
сообщество», «мастер-
ская», «лаборатория». 

Кстати

к те 
ны 
ь-
ы, 

а 
д-
л 

о 
зе-

залы дл
В учре
усмот
совме

детей
возм

удо
н
р
и
т

Анн
okruga@

СПРАВКА

Совет ветеранов  — одна 
из самых крупных обще-
ственных организаций 
района Арбат. Она насчи-
тывает порядка 2500 чле-
нов. Это ветераны войны, 
труда, пенсионеры и во-
еннослужащие.
Социальное учреждение 
состоит из  президиума 
Совета ветеранов, самого 
совета и пяти обществен-
ных комиссий, выполняю-
щих разные функции. 

Благоустройство 
дворов 

в 2017 году

МОСКВАЦЕНТР.РФ
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14 января в Музее Сергея Есенина пройдет интересный праздник для детей в сельском стиле

Геральдический совет 
при Президенте Россий-
ской Федерации зареги-
стрировал герб и флаг Та-
ганского муниципального 
округа. 

Совет депутатов утвердил 
положения о флаге и гербе 
Таганского муниципально-
го округа еще летом 2016 го-
да. Теперь, после регистра-
ции, герб и флаг получили 
официальные разрешения 
на дальнейшее использова-
ние. Они отражают историю 
Таганского района. 

Мария Смирнова 
okruga@mail.ru

Работы по восстановле-
нию грунта, просевшего 
вокруг инженерного 
колодца в Большом 
Строченовском переулке 
в районе Замоскворечье, 
завершились. 

Ремонтно-восстановитель-
ными работами занимались 
сотрудники Государствен-

ного бюджетного учрежде-
ния города Москвы «Авто-
мобильные дороги».
— В кратчайшие сроки грунт 
удалось восстановить, — от-
метил заместитель главы 
управы района Замоскво-
речье по общим вопросам 
Александр Жихарев. 
Автомобилист Евгений Па-
нов, который проживает не-

подалеку, регулярно ездит 
домой через Большой Стро-
ченовский переулок.
— В первых числах января 
я заметил проседание грун-
та на проезжей части, — рас-
сказал он. — Но уже на сле-
дующий день бригада рабо-
чих навела там порядок. 
Екатерина Богданова 
okruga@mail.ru

После ремонта открылось 
легендарное кинокафе 
«Звезда». 

Трудно сказать, что здесь 
удивляет больше: зал, где 
зрители сидят за круглыми 
столиками, как в кафе, ли-
бо необычайной красоты 
сводчатый потолок, под-
свеченный разноцветными 
лучами и декорированный 
сохранившейся белоснеж-
ной лепниной.
— «Звезда» появилась в сто-
лице в 1954-м, тогда, когда 
Садовое кольцо теряло свое 
садовое лицо. Семиэтажка, 
в  которой впо-
следствии распо-
ложилась «Звез-
да», казалась лю-
дям совершенным 
н е б о с к р е б о м . 
А первыми зри-
телями «Звезды» 
были пассажиры 
Курского вокза-
ла, коротавшие 
время до прихода поезда, — 
вспоминает  историк Миха-
ил Коробко.
Сегодня «Звезда» остается 
модным местом. В городе 
осталось не так-то много 
кинотеатров, расположен-
ных в жилом доме. Если 
спросить у молодых людей, 
где находится «Звезда», от-
ветят: «на Чкалов-стрит, 

под вывеской Москино». 
Неподалеку от «Звезды» 
действительно жил летчик 
Чкалов. А «Москино» — не 
фамилия модельера, а на-
звание сети «Московское 
кино», которой принадле-
жит кинотеатр. 
— С самого начала киноте-
атр задумывался как клуб, 
где можно смотреть не толь-
ко современные, но и артха-
усные фильмы. Например, 
10 января, в годовщину 
смерти Дэвида Боуи, «Звез-
да» покажет фильм  «David 
Bowie — это...» — говорит 
пресс-секретарь сети Ксе-

ния Шатрова и настаивает, 
что на сеансы нужно прихо-
дить заранее. В ожидании 
показа обязательно не толь-
ко заказать чашечку кофе, 
но и посетить библиотеку 
при кинокафе, где можно 
полистать книги о совет-
ском кинематографе. 
Евгения Коробкова 
edit@vm.ru

Молодежная палата 
Красносельского района 
запускает новый проект 
для начинающих пред-
принимателей под на-
званием «Грани малого 
бизнеса».  

В Красносельском районе 
много молодежи, которая 
хочет заниматься предпри-
нимательством, но не знает, 
с чего начать, считает пред-
седатель местной Молодеж-
ной палаты Мария Рощина. 
Вместе с коллегами она ре-
шила помочь сверстникам 
преуспеть в малом бизнесе.  
— Мы уже провели первый 
круглый стол, где ответили 
на общие вопросы ребят, — 
рассказала Мария. 
Егор Анисимов 
okruga@mail.ru

Как стать 
успешным 

Таганскому округу подарили флаг и герб 

Дефекты грунта исправлены 

Клуб снова распахнул двери

Красносельский

Таганский 

Замоскворечье

Басманный

Якиманка

С  наступлением  зимы  
резко возрастает «улич-
ный» травматизм. Осо-
бенно нелегко приходит-
ся пожилым людям.  Пен-
сионеры, проживающие 
в одном из домов на улице 
Большая Полянка, обра-
тились к общественному 
советнику Татьяне Дави-
довской за помощью — 
попросили решить вопрос 
с установкой перил у вхо-
да в их подъезд. 

Татьяна Давидовская неза-
медлительно отреагирова-
ла на просьбу пенсионеров 
из дома 1, строение 3, что на 
Большой Полянке. 
— Я сразу же обратилась 
к подрядчикам, ремонти-
ровавшим фасад здания 
в 2016 году, — рассказала 
она. — Заодно попросила их 
переделать ступени, кото-
рые они поменяли во время 
ремонта. Нижняя ступень 
получилась низкой, во время 
дождей она вся была в воде.
Вскоре у входа появились пе-
рила, а ступень приподняли. 

Екатерина Богданова 
okruga@mail.ru

10 января 2017 года. Перед началом сеанса москвичка Аксинья Кузнецова решила зайти в кафе 
при кинотеатре «Звезда» и выпить чашечку кофе 

Крепче 
держись за 
перила зимой 

ФАКТЫ 

■ Проект «Грани малого 
бизнеса» — серия дис-
куссионных площадок, 
где мечтающие стать биз-
несменами москвичи могут 
получить ответы на инте-
ресующие их вопросы. 
■ На встречи будут при-
глашать профессиональ-
ных бизнесменов. 

Для посетителей 
здесь работает 
библиотека 
о советском кино 

Два перекрещенных бердыша символизируют 
множество сторожевых постов и застав древ-
ней Москвы, располагавшихся в том числе 
и на территории современного округа

Золотой крест олицетворяет 
многие храмы и церкви, рас-
положенные на территории 
округа, в первую очередь 
Спасский собор Андронико-
ва монастыря

Таган вместе со стоящим 
на нем глиняным кувши-
ном — символ Таганской 
слободы

10 января 2017 года. Валерию Лебедеву, проживающему в доме 
1/3 на Большой Полянке, гололед теперь не страшен 
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Марат Хуснуллин
заместитель мэра Москвы 
по вопросам градострои-
тельной политики и стро-
ительства

«Зарядье» — многофунк-
циональное пространство 
со сложной инженерной 
начинкой. Это беспреце-
дентный проект, и я уверен, 
что качество его реализа-
ции будет соответствовать 
заявленным проектным 
требованиям. Здесь по-
явятся интересные архи-
тектурные объекты. Это 
и ледяная пещера, где 
будет зимний климат даже 
летом, и ажурный «паря-
щий мост» над набережной 
Москвы-реки, и здание фи-
лармонии со стеклянным 
куполом-теплицей над са-
дом на крыше. 

Владимир 
Плоткин
главный архитектор 
ТПО «Резерв», профессор 
Международной акаде-
мии архитектуры

Наша главная задача — 
создать филармонический 
зал с хорошей акустикой 
для проведения концертов 
классической музыки.  
Для этого был привлечен 
директор японской ком-
пании «Агата акустикс» 
Ясухиса Тоета, спроек-
тировавший более 50 те-
атрально-концертных 
залов в мире. Курировать 
работы по строительству 
и оборудованию филар-
монии поручено всемирно 
известному дирижеру Ва-
лерию Гергиеву.

Парк «Зарядье» откроют 
в 2018-м — на год позже, 
чем основную территорию 
современной рекреаци-
онной зоны, расположен-
ной у стен Кремля. Проект 
создания нового концерт-
ного пространства очень 
сложный, и «сам объект 
уже после возведения 
фасадов потребует точ-
ной настройки, как му-
зыкальный инструмент». 
Такое определение 
процессу строительства 
филармонии дал Сергей 
Кузнецов. 

Со г л а с н о  п р о е к т у 
для зала предлагается 
нетипичная структу-

ра: зрительские места рас-
положатся по всему периме-
тру помещения. Благодаря 
этому между музыкантами 
и слушателями будет соз-
дана атмосфера взаимопо-
нимания, уверены архитек-
торы. По словам директора 

Мариинского театра Ва-
лерия Гергиева, зал в «За-
рядье» будет иметь даже 
более уникальные возмож-
ности для постановки опер 
и балетов, чем построенная 
10 лет назад вторая сцена 
Мариинского театра. Одно 
из ключевых предназначе-
ний филармонии — при-
влечь внимание 
детей к классиче-
ской музыке. Са-
мо здание гармо-
нично впишется 
в ландшафт пар-
ка. С одной сто-
роны оно будет 
как бы «вкопано» в холм: 
прогуливаясь по Псковской 
горке, можно подняться на 
крышу здания. Открытым 
останется только фасад — 
его сделают полностью 
стеклянным. Как рассказал 
руководитель Департамен-
та строительства Москвы 
Андрей Бочкарев, несущие 
конструкции филармонии 

на территории парка «Заря-
дье» смонтируют до конца 
зимы. 
— Основные конструкции 
здания уже возведены. Сей-
час ведется монтаж слож-
ных несущих элементов 
и конструкций, которые 
планируется закончить 
к весне, — сообщил гла-

в а  с т о л и ч н о -
г о  в е д о м с т в а .
Филармонию на-
кроет уникаль-
н а я  к р о в л я  — 
стеклянная кора 
из светопрозрач-
ных материалов. 

Под ней люди смогут спря-
таться от дождя и солнца, 
стоя на крыше филармонии 
и на склоне Псковской гор-
ки. Здесь будет создан осо-
бый микроклимат, и даже 
зимой будет тепло, а значит, 
круглый год сможет расти 
трава. 
Василиса Чернявская
v.chernyavskaya@vm.ru

Классическая музыка 
под стеклянной корой
Как сообщил главный архитектор Москвы Сергей Кузнецов, 
филармонию в парке «Зарядье» откроют в 2018 году.  
До этого момента строителям предстоит построить 
необычное здание и накрыть его стеклянной корой — 
светопрозрачным куполом с деревянными перемычками

Парк «Зарядье» планируют открыть ко Дню города в 2017 году, когда будет отмечаться 870-летие Москвы

ПЕРСПЕКТИВА

Самые смелые 
архитектурные 

проекты

МОСКВАЦЕНТР.РФ

Стеклянная кора
Здание «накроет» светопрозрачный купол 
с деревянными перемычками, под которым 
будут расти деревья. Он защитит от непогоды 
не только филармонию, но и открытый амфите-
атр. В кору вмонтируют солнечные батареи.

Сцена
Филармонию оборудуют 
сценой-трансформером, 
при этом для концертного 
зала будет характерна 
естественная акустика.

Малый зал
Репетиционный зал на 400 мест 
с возможностью проведения 
камерных и сольных концертов 
с необходимым набором рекре-
ационных, технологических, 
технических и вспомогатель-
ных помещений.

Вместительность Большого зала
Большой зал филармонии рассчитан на 1450–1550 мест — 
в зависимости от использования площади оркестровой ямы.

Прозрачные стены
Фасад здания будет открытым — 
его сделают полностью стеклянным.
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Завершены основные строительные работы на стадионе «Лужники» 

Здание 
филармонии 
гармонично 
впишется 
в ландшафт 
парка 

Полосы подготовили Василиса Чернявская (текст), 
Дарья Большенко (графика)

Как будет 
выглядеть 
филармония 
парка 
«Зарядье»

Местная флора
Высаженные в парке растения 
могут быть как оригинальными 
представителями этих клима-
тических зон, так и райониро-
ванными копиями, адаптиро-
ванными для наших условий. 
Среди растений под стеклянной 
коркой будут декоративные 
породы деревьев, кустарников 
и  многолетних цветов.

Масштаб сооружения
Площадь здания составит 
23,6 тысячи кв. м. Особенность 
концертного зала в его фасадах, 
два из которых разместятся в на-
клонном рельефе местности — 
концертный зал будет как бы 
«вкопан» в холм.

Открытый амфитеатр
К филармонии примкнет 
открытый амфитеатр, где 
планируют поддерживать 
комфортную для слушате-
лей температуру — около 
21 градуса. Для охлаж-
дения воздуха летом там 
будут использовать рас-
пыленную воду, а для подо-
грева зимой — инфракрас-
ные обогреватели. Высту-
пления музыкантов будут 
транслировать на огромном 
экране.

Свой микроклимат
Озелененная кровля 
здания плавно переходит 
в примыкающую с запад-
ной стороны прогулочную 
зону парка. Защищать 
кровлю от неблагопри-
ятных погодных условий 
будет специальное струк-
турное светопрозрачное 
покрытие. Оно будет 
создавать микроклимат 
для растений и одно-
временно будет неотъ-
емлемой частью здания 
концертного зала — его 
«пятым фасадом» и ко-
зырьком над главным 
входом.

Зона отдыха
На площади в 23,6 тысячи 
кв. м разместятся студия 
звукозаписи, современ-
ный буфет и зона отдыха 
с открытой террасой.

Яркие брызги
Возле главного входа 
в филармонию установят 
музыкальные фонтаны, 
которые будут эффектно 
подсвечиваться в вечернее 
время. Кстати, энергию 
для подстветки будут по-
лучать благодаря солнеч-
ной батарее, установлен-
ной на крыше здания.
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В Музее имени Андрея Рублева стартовала культурно-образовательная программа

Глава управы Таганского 
района Александр Ми-
шаков признается, что 
работа для него на первом 
месте. Но он всегда най-
дет время на разговор 
с дочерью. 

Управу Таганского рай-
она Александр Миша-
ков возглавил 7 июля 

прошлого года. И первым 
делом познакомился с  жите-
лями, среди которых немало 
активных горожан. 

Все личные и письменные 
обращения я стараюсь обра-
батывать и контролировать 
самостоятельно. Ежемесячно 
провожу встречи с жителя-
ми, еженедельно веду прием 
населения. Успел со многими 
познакомиться и понять, на-
сколько для жителей важно 
процветание района, как 
они дорожат его историей. 
Стоит заметить, что сроч-
ных и проблемных вопросов 
стало гораздо меньше. Но 
работы предстоит еще мно-
го, ведь Таганский район яв-
ляется одним из крупнейших 
в Центральном округе. Более 
116 тысяч жителей, 420 мно-
гоквартирных жилых домов, 
75 дворовых территорий, 
2127 отдельно стоящих не-
жилых помещений. 

Поддерживать, а во многих 
случаях восстанавливать 
красоту и функциональность 
исторических улиц и до-
мов требует времени, сил и 
средств. За короткий срок 
такую работу выполнить не-
возможно. Тема жилищно-
коммунального хозяйства, 
содержания жилого фонда, 
работы ГБУ «Жилищник», 
благоустройство и само-
вольное строительство — 
то, с чем люди сталкиваются 
ежедневно, выходя на лест-
ничную клетку, во двор. Эти 
вопросы всегда будут требо-
вать особого внимания. Без-
условно, районные и город-
ские службы контролируют 
эти сферы, но помощь жите-
лей в таких вопросах огром-
на. Они помогают выявлять 
и решать проблемы, поэтому 
так важно уметь слушать и 
оперативно реагировать. 

Каждый сотрудник должен 
понимать, что у него есть ме-
сто, где он может выпить го-
рячего чая. Ведь невозможно 
качественно выполнять ра-
боту без отдыха и перерыва. 
Мы очень активно готови-
лись к снегопадам, было за-
куплено дорогостоящее обо-
рудование, и нам предстояло 

решить вопрос его хранения. 
Одной из важнейших задач 
для нас стало создание базы 
для дорожной техники, и она 
уже находится на финальной 
стадии строительства. Но 
планируя ее, мы думали не 
только о технике, но и о лю-
дях — рабочих дорожной 
инфраструктуры. 

Работа управы зачастую свя-
зана с компромиссами. Инте-
ресы жителей нередко стал-
киваются — одна часть хочет 
реализовать одну 
идею, вторая — 
другой проект. 
И самое с лож-
ное  — вернуть 
стороны в кон-
структивную пло-

скость, избавиться от эмо-
ций и найти компромисс, 
чтобы жители не царапали 
друг другу машины. Разре-
шение таких конфликтов 
и внимание к каждому мне-
нию и есть главная задача 
управы. И лучший подарок, 
если после достижения со-
гласия жители говорят «спа-
сибо». Это доказывает, что 
мы движемся в правильном 
направлении. Некоторые 
приносят в управу благодар-
ственные письма, инфор-

мируют соседей 
о проделанной 
работе, однажды 
на встречу с на-
селением одна 
жительница при-
несла пирожные 

по случаю своего дня рожде-
ния и угостила всех присут-
ствующих.

Рабочий день может склады-
ваться по-разному, но я пред-
почитаю начинать его с объ-
езда территории. Делать это 
лучше всего рано утром, 
когда трафик и дорожная си-
туация позволяют, так полу-
чается за минимальный про-
межуток времени охватить 
максимум объектов. 

Если есть время, с утра я ста-
раюсь отвезти дочку в школу, 
это доставляет мне огромное 
удовольствие и заряжает по-
зитивом на весь день. Дочь 
зовут София. Вообще я ста-
раюсь уделять ей как можно 

больше внимания, хотя это 
не всегда удается. Она за-
нимается художественной 
гимнастикой в Школе олим-
пийского резерва, поэтому 
не только у меня, но и у нее 
напряженный график, она 
часто уезжает на соревнова-
ния. В таких случаях она зво-
нит и рассказывает, как про-
шел день. У меня существует 
правило: если нет ничего 
срочного, я всегда отвечаю 
на ее звонки.

Когда я прихожу домой в буд-
ние дни, дочка обычно уже 
спит, поэтому в выходные 
я стараюсь уделять семье 
максимум времени — сводить 
ребенка на выставку, в цирк, 
в театр, в кино, например. Бла-

годаря дочери я стал экспер-
том в современной мульти-
пликации, больше всего мне 
понравились мультфильмы 
«Головоломка» и «Зверопо-
лис». Сам я, конечно, воспи-
тан на отечественном кино, 
классика советского кинема-
тографа отлично поднимает 
настроение. «Иван Васи-
льевич меняет профессию», 
«Кавказская пленница» — 
мне кажется, это юмор, кото-
рый понятен всем.

Как и у любого человека, 
у меня есть домашние обя-
занности. Естественно, хо-
зяйственные вопросы в до-
ме решаю я. Также считаю, 
что выносить мусор должен 
мужчина. Ну и конечно, 
я оплачиваю счета за комму-
нальные услуги.
 
Главная проблема в рабо-
те главы управы — в сутках 
всего 24 часа. Иногда просто 
не хватает времени, чтобы 
охватить все вопросы, ко-
торые требуют внимания. 
Здесь очень важно правиль-
но расставлять приоритеты 
и планировать свое рабочее 
время таким образом, чтобы 
поэтапно и результативно 
решать все возникающие 
проблемы. Но несмотря на 
плотный график, у меня 
остается немного времени 
на спорт. Конечно, его не так 
много, но обычно по воскре-
сеньям мне удается поиграть 
в хоккей, он тренирует ли-
дерские качества и учит ко-
мандной игре. По субботам 
мы, как правило, собираемся 
на семейный ужин или ужин 
с друзьями, это уже укрепив-
шаяся традиция.
Беседовала Ярослава Костенко
okruga@vm.ru

Быть лидером — мужская обязанность
Понять человека, который отвечает за твой район, помогает неформальное общение. В нашей новой рубрике «Образ 
жизни» главы управ Центрального округа рассказывают, как они работают, отдыхают и что является для них главным

8 января 2017 года. Глава управы Таганского района Александр Мишаков признается, что игра в хоккей по воскресеньям — это добрая 
традиция, которую он старается не нарушать

Новости 
10 районов 

нашего округа

МОСКВАЦЕНТР.РФ

СПРАВКА

Александр Мишаков ро-
дился 22 июля 1975 года. 
Окончил Московский 
государственный меди-
ко-стоматологический 
университет. Прошел пере-
подготовку в Московском 
городском университете 
управления Правительства 
Москвы по специальности 
«Экономика и управление 
столичным мегаполисом». 
С 2006 по 2012 год работал 
начальником Окружного 
управления ЦАО Комитета 
по делам семьи и моло-
дежи. Затем — замруко-
водителя Департамента 
семейной и молодеж-
ной политики Москвы. 
С 2013 года — глава упра-
вы Красносельского райо-
на. С июля 2016-го — глава 
управы Таганского района. 
Женат. Воспитывает дочь.

ПРЕМЬЕРА

Н
АТ
АЛ

И
Я

 Н
ЕЧ
АЕ
ВА



НАШИ ЛЮДИ 11Пятница 13 января 2017 года    № 1 (682)

Новый низкопольный трехсекционный трамвай «Витязь М» выйдет на линию в Москве в 2017 году

В Басманном районе 
Центрального адми-
нистративного округа 
проживает рекордное 
количество долгожите-
лей — 15 человек. 

Средний возраст пожилых 
людей — 102 года. Почти 
все они родились в период 
между 1914 и 1917 годами 
XX столетия. 
— Но есть среди них и на-
стоящие рекордсмены, — 

рассказала председатель 
общественных советников 
Басманного района Юлия 
Фомичева. — Например, 
некоторые из долгожите-
лей родились еще в 1909 
году! Сложно поверить, но 
это действительно так. 
Почти все пожилые люди, 
по словам Юлии Фомиче-
вой, интересные, неорди-
нарные личности.
— При этом у каждого из 
них своя уникальная, часто 

непростая судьба, — гово-
рит Фомичева. — За их дол-
гую жизнь в стране произо-
шло немало важных исто-
рических событий — рево-
люция, Гражданская война, 
Великая Отечественная, 
государственные переворо-
ты. Нам, молодым, интерес-
но послушать их рассказы!
И «МЦ» обязательно опуб-
ликует их для читателей.
Екатерина Богданова
ek.bogdanova@vm.ru 

Район-рекордсмен по долгожителям
ДОСТОЙНО УВАЖЕНИЯ

Нина Михайловна Моле-
ва — участница битвы 
под Москвой, старший 
лейтенант армейской 
разведки, заместитель 
начальника театрально-
зрелищной бригады в со-
ставе 2-го Белорусского 
фронта. Вместе с армией 
прошла путь от Москвы 
до Кенигсберга.

Мы встретились в ее 
кв артире на Ни-
китском бульваре. 

Хотя правильнее сказать — 
в музее. Стены двух комнат 
сверху донизу покрыты по-
лотнами кисти Рембрандта, 
Тициана, Леонардо. Это кол-
лекция семьи ее мужа, рос-
сийского художника Элия 
Белютина, который умер 
несколько лет назад. 
— Коллекцию я завещала 
государству. Надеюсь, люди 
смогут увидеть эти картины 
в одном из музеев Москвы. 
Здесь есть уникальные 
произведения, — голос за 
спиной прерывает мои раз-
мышления.  — Разрешите 
представиться, старший 
лейтенант армейской раз-
ведки Нина Молева
Передо мной — невысо-
кая  хрупкая пожилая дама, 
в глазах которой я вижу 
озорную улыбку. 
— Ну, начнем? — предлагает 
Нина Михайловна. — Воспо-
минания будут нелегкими... 
В 1941 году я была председа-
телем актива школьников 
Москвы. Училась в 8-м клас-
се, когда началась война. 
Помню, что 22 июня через 
два часа после объявления 
войны меня попросили вы-

ступить на Центральной 
радиостанции Коминтерна 
перед школьниками Мо-
сквы и СССР. Женщина, ко-
торая меня сопровождала, 
сказала: «Просто говори 
о своих впечатлениях. Ты не 
знаешь, что такое война, но 
и мы тоже этого 
не знаем».
Нина Михайлов-
на иногда пере-
с л у ш и в а е т  т у 
запись: «Ребята, 
у нас было очень 
яркое,  в еселое 
детство. Счастли-
вая, беззаботная 
ж и з н ь .  В с е  э т о 
немцы хотят от-
нять. Да, нас будут 
защищать старшие, 
но мы должны им 
помочь. Без нас им 
не справиться...»

— После того выступления 
я отправилась в Большой 
Котловский переулок, где 
располагался госпиталь. 
У меня был значок «Готов 
к санитарной обороне», но  
записывать в санитарки 
меня не хотели — не испол-
нилось 16 лет. Но я не расте-
рялась: «Ведь вы только что 
слушали меня по радио!»
Так Нина Михайловна стала 
операционной сестрой. 
Во время битвы за Москву 
раненых привозили сотня-

ми. Нина сутками про-
падала в госпитале. 
В декабре ей испол-
нилось 16 лет, и в ЦК 
ВЛКСМ ей предложили 
стать заместителем на-
чальника театрально-
зрелищной бригады.
— Меня выбрали не про-
сто так. Я занималась 
в Щукинском училище, 
вела правительственные 
концерты в Кремле, в Боль-
шом театре, — вспоминает 
Нина Михайловна. 

До 1943 года Молева со сво-
ей бригадой давала пред-
ставления недалеко от 
Москвы. А в 43-м артистов 

включили в состав 
2 - г о  Б е л о р у с -
ского фронта, 
с которым они 

добрались до Ке-
нигсберга.

— Когда мы по-
дошли к  обла-
стям, где жили 
поляки, я предло-
жила замполиту 
штаба выступать 
перед ними и на 
польском, — вспо-

минает Нина Ми-
хайловна. — Дело 

в том, что я успела 
поступить в МГУ на 
филфак, заочно. Чи-
тала книги и учила 
языки в дороге, когда 

наша бригада ездила 
в концертами.

А однажды Нину вызвали 
к Константину Рокоссов-

скому, командующему 2-го 
Белорусского фронта. Он 
проверил ее знания поль-
ского, узнал, что девушка 
еще блестяще разговарива-
ет по-немецки, и судьба Ни-

ны была решена. Она стала 
разведчицей. 
Благодаря ее разведданным 
удалось спасти от уничто-
жения два польских город-
ка. За это Молевой вручили 
высшую военную награду 
Польши — золотой Офицер-
ский крест.
В 1945-м война закончи-
лась. После парада на Крас-
ной площади представите-
лей всех фронтов собрали 
в Георгиевском зале. Среди 
них, по предложению Рокос-
совского, была и Нина. 
— Сталин подходил ко всем, 
пожимал руки. Очередь до-
шла и до меня. Отвечая на 
его  вопрос, я обратилась 
к нему по имени-отчеству. 
А в военное время это было 
недопустимо, — рассказы-
вает Нина Михайловна. — 
Но Сталин никак не отреа-
гировал, а вот Рокоссовский 
принялся меня отчитывать. 
Но я ответила, что война для 
меня закончена. Сама себя 
мобилизовала, сама себя 
и демобилизую! «Ну и хули-
ганка же ты!» — воскликнул 
тогда Рокоссовский.
Екатерина Богданова
okruga@vm.ru

ЖИВАЯ ИСТОРИЯ

Рокоссовский 
назвал ее 
хулиганкой
Жительница Арбата Нина Молева 
во время Великой Отечественной войны 
служила разведчицей

20 декабря 2016 года. Вместе со своим супругом, известным 
художником Элием Белютиным (1), Нина Молева (3) 
познакомилась с ним уже после войны. Его полотна (2) 
выставлялись во многих картинных галереях и музеях мира 
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Знание языков решило 
судьбу Нины — она 
стала разведчицей 
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Здание Детского театра юного актера реконструируют: у него появятся пристройка и надстройка одного этажа

Пройти мимо здания № 5 
в Звонарском переулке 
невозможно. Шестиэтаж-
ное, красного кирпича, 
с витражами и майоликой, 
оно словно говорит — 
здесь творили красоту. 

Сто лет назад здесь 
размещалась извест-
нейшая в свое время 

ювелирная фабрика Лорие. 
Сегодня вместо историй 
остались лишь обрывки 
воспоминаний. О хозяине 
фабрики — Федоре Лорие — 
известно еще меньше. 

Вазы-ладьи 
и перламутровые 
ковши
Вообразив себе Москву 
рубежа XIX–XX веков, мы 
увидим город, охваченный 
ювелирным бумом. Осно-
вой для работ мастеров-юве-
лиров стали национальные, 
традиционные мотивы, воз-
рожденные декоративные 
принципы древнерусского 
искусства. Мастера Лорие 
не отставали от моды. 
Фирма славилась столовым 
серебром, художествен-
ными чеканными оправа-
ми хрустальных столовых 
предметов, ювелирными 
украшениями — медальо-
нами, серьгами, кольцами, 
брошами. Лорие пользовал-
ся благосклонностью  высо-
чайших особ. 
В 1904 году благодаря по-
кровительству ее импера-
торского высочества ве-
ликой княгини Елизаветы 
Маврикиевны (супруги ве-
ликого князя Константина 

Константиновича, внука 
императора Николая I) на 
первой Международной 
кудожественно-промыш-
ленной выставке изделий 
из металла и камня в Санкт-
Петербурге фирма взяла се-
ребряную медаль. 
Согласно сохранившимся 
документам в 1910 году на 
Лорие работали 22 рабочих, 
годовой оборот фирмы со-
ставлял 25 тысяч рублей. От-
крылся магазин на Кузнец-
ком Мосту, торговая точка 
в Петербурге.  
«Сведений о фирме и ее 
хозяине катастрофически 
мало. Есть сведения, что он 
работал на Фаберже, а тор-
говый дом был учрежден 
в 1912 году сотрудниками 
фирмы Фаберже — Джулио 
Гверриери и Алексеем Лем-
кулем», — говорит ювелир-
ный эксперт-оценщик Ма-
рина Голубкова. 
Торговый дом Лорие был 
учреж ден в  1912 году, 
а в 1914-м начинает разво-
рачиваться строительство 
здания фабрики. Шестиэ-
тажное, в стилистике модер-
на, оно напоминает неболь-
шой замок, украшенный  

витражными окнами и май-
оликовым панно с фирмен-
ным вензелем Лорие. Ори-
гинальный вензель сегодня 
заменил логотип известной 
нефтяной компании. А раз-
мещенные в нижней части 
фасада панно с барельефа-
ми черных лебедей — также 
приметы современности, 
привнесенные реконструк-
цией. 

Загадочный хозяин 
Во главе успешной ювелир-
ной компании стоял Федор 
Анатольевич (по некоторым 
источникам — Антонович) 
Лорие. 
Сведения о нем остались 
обрывочные и часто не 
стыкующиеся. Согласно 
одним источникам родился 
в 1858 году, а фирму — по 
другим — основал в 1871 го-
ду, то есть будучи 13-летним 
подростком. 

Одно ясно точно — Лорие, 
вышедший из мастеровых, 
был предприимчивым дель-
цом. Принципиальным — 
в то время, когда ручную че-
канку, одну из самых трудных 
техник украшения серебря-
ных изделий, стали заменять 
механической штамповкой, 
не отступал от традиций. 
За неизменно высокое ка-
чество покупатели ценили 
изделия Лорие. И не в по-
следнюю очередь — за де-
мократичные цены.  

В филигранной технике 
На Лорие трудились искус-
ные мастера, создававшие 
на «фабрике красоты» в Зво-
нарском переулке настоя-
щие произведения ювелир-
ного искусства.
— Каждая вещь Лорие, созда-
вавшаяся в доме № 5 по Зво-
нарскому, — произведение 
искусства. — считает Мари-

ОСОБОЕ МЕСТО

Лебеди 
звонарской 
слободы 
Век назад в доме № 5 по Звонарскому 
переулку размещалась знаменитая 
ювелирная фабрика Лорие

ФАКТЫ 

■ «Фабрика красоты» 
оставалась в здании, по-
строенном в 1912 году, 
недолго.  
■ Вовремя сориентиро-
вавшись, Лорие накануне 
революции, в 1916 году, 
продал фирму Алексею 
Ивановичу Соколову.
■ О дальнейшей судьбе 
ювелирного дельца нет 
сведений. 
■ О его личной жизни из-
вестно также мало. Федор 
Лорие был женат на Ольге 
Бернер. Их дочь Мария 
стала переводчицей

СПРАВКА

Звонарский переулок об-
рел название благодаря 
кремлевским звонарям, 
облюбовавшим террито-
рию. В 1922 году переулок 
из-за своего «религи-
озного» названия был 
переименован во Второй 
Неглинный, в октябре 
1994 года было официаль-
но утверждено возвраще-
ние переулку историческо-
го имени.

ПАННО НА ФАСАДЕ
В нижней части фасада 
здания размещены кера-
мические панно с баре-
льефами черных лебедей 
и белых лилий. Их выпол-
нил знаменитый скульптор 
Олег Иконников.

ПАННО 
ПОД КРЫШЕЙ
Замковый стиль 
здания дополняют вы-
сокие витражные окна, 
под крышей красуется 
изысканное майоли-
ковое (разновидность 
керамики. —  «МЦ») 
панно с орнаментом 
из вьющихся стеблей 
болотных лилий.

на Голубкова. — Ценность 
огромная — как для коллек-
ционеров, так и для истории 
ювелирного дела в России. 
При этом это еще и редкость, 
многое с революцией было 
вывезено. 
Стоимость изделия может 
доходить до нескольких 
миллионов, отмечает экс-
перт. Впрочем, заслуженно. 
«Работы мастеров фирмы 
отличаются четкой, бук-
вально филигранной техни-
кой. Ни одной неправиль-
ной черточки — виртуозная 
проработка. Берешь в руку 
предмет — и не хочешь 
выпускать обратно. Это — 
знак Лорие, — сказала Го-
лубкова. — Иногда я заду-
мываюсь: представляли ли 
мастера того времени, что 
их работы станут для нас 
предметами коллекциони-
рования и любования?» 
Елена Пугачева
edit@vm.ru

После реконструкции безликий доходный дом, 
построенный в конце позапрошлого века, получил хороший 
ремонт, новую мансарду, фронтон и художественно 
отделанный фасад (1–4)

По адресу, где сегодня 
размещается здание 
фабрики, в 1830-х гг. 
проживал хормейстер 
московских император-
ских театров Мордкин. 
В 40–50-х гг. XIX века 
небольшой особнячок за-
нимал торговавший желе-
зом крестьянин Егоров. 

Кстати

1

2

3

4

Особняк Мануйлова

Особняк 1910 года по-
стройки на улице До-
с тоев ского прив едут 
в порядок в этом году. 
Специа лис ты в ернут 
особняку капитальные 
стены и историческую 
планировку, а еще вос-
становят уникальную че-
тырехскатную крышу со 
стропильной системой из 
деревянных элементов. 
После реставрации зда-
ние снова станет жилым 
домом.

Дом фон Беренса

Старинное деревянное 
здание в Гусятниковом 
переулке, построенное во 
второй половине XIХ века 
в стиле неогрек, до конца 
2017 года отреставрируют. 
Усадьба была построена 
архитектором Михаилом 
Фидлером для коллеж-
ского асессора Эдуарда 
Андреевича фон Беренса. 
Кстати, изначально дом 
был бордового, а не желто-
го цвета — после реставра-
ции ему вернут историче-
скую расцветку.

Усадьба Сытина

Сохранившийся после 
пожара в 1812 году дере-
вянный дом в Сытинском 
переулке 1806 года ждет 
реставрация. Изначально 
усадьбой владел капрал 
Измайловского полка 
Андрей Сытин. 
В  ход е  р е с т а в р а ц и и 
в осс тановят главное 
украшение усадьбы — 
деревянные колонны 
и лепнину. Кроме того, 
в цоколе деревянного до-
ма откроют девять окон, 
спрятанных за кирпич-
ной кладкой в 1970 году. 
Также будут отреставри-
рованы три украшенные 
изразцами печи начала 
XIX века.

СТАРАЯ МОСКВА
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Кассовые сборы исторической драмы «Викинг» за девять дней проката преодолели отметку в миллиард рублей

В связи с подготовкой 
к параду Победы изме-
нится маршрут автобу-
сов № 64 и № 132.

Изменения в маршрутах 
произойдут из-за подготов-
ки к 72-й годовщине Побе-
ды в Великой Отечествен-
ной войне. Такие меры 
будут предприняты 11, 13, 
16, 18, 20, 23, 25, 27 и 30 ян-
варя с 06:15 до окончания 
мероприятий, передает 

официальный портал мэра 
и правительства Москвы.
— Автобусы, идущие от 
«Стадиона «Лужники», 
проследуют по Большой 
Пироговской улице вме-
сто улиц Еланского, Плю-
щихи и проезда Девичьего 
Поля, — говорится в со-
общении.
Такие остановки, как «Дом 
культуры «Каучук» и «Про-
езд Девичьего Поля», об-
служиваться не будут.

Изменения маршрута
ТРАНСПОРТ

Владимир Коренев:
Реальный мир 
фантастичнее книг

После фильма «Человек-
амфибия» Коренев стал 
безумно популярным. 
Толпы поклонниц не да-
вали ему прохода. Сегод-
ня Владимир Борисович 
больше считает себя 
актером театральным — 
он играет в возрожден-
ном Электротеатре «Ста-
ниславский».

В конце прошлого года 
у него состоялась пре-
мьера «Перед заходом 

солнца», где Коренев играет 
главную роль — тайного 
советника. 

После фильма «Человек-
амфибия» Коренев стал 
безумно популярным. 
Толпы поклонниц не да-
вали ему прохода. Сегод-
ня Владимир Борисович 
больше считает себя 
актером театральным — 
он играет в возрожден-
ном Электротеатре «Ста-
ниславский».

конце прошлого года 
у него состоялась пре-
мьера «Перед заходом 

солнца», где Коренев играет 
главную роль — тайного 
советника. 

Владимир Борисович, Элек-
тротеатр «Станиславский», 
что называется, на передо-
вой нового современного ис-
кусства. Все ли новаторства 
вам по душе?
Театр должен быть совре-
менным. Заниматься «про-
катом» одного и того же про-
дукта скучно. А наш театр — 
новаторский, интересный, 
живой. В репертуаре театра 
есть постановки, которые 
опережают время. Я по сво-
ей сути консерватор, но на 
театр это не распространя-
ется. Думаю, на сцене могут 
быть разные формы. И чем 
больше новых форм, тем 
интереснее. Самое глав-
ное, чтобы не уходило ува-
жение к человеку. Форма, 
лишенная чело-
веческой состав-
ляющей, очень 
быстро начинает 
работать со зна-
ком «минус». 
В спектакль «Си-
няя птица», по-
ставленный Борисом Юхана-
новым, включены воспоми-
нания исполнителей главных 
ролей — ваши и вашей супру-
ги Алевтины Константиновой.
Зачем режиссеру понадобил-
ся такой ход?
Пьеса  «Синяя птица» на-
писана для взрослых, хотя 
главные герои — дети. Это 
философское и символиче-
ское произведение. Имен-
но такой спектакль ставил 
Юхананов и решил прибег-
нуть к моему опыту и к опы-
ту моей супруги, чтобы по-

Житель Мещанки артист Владимир Коренев 
считает самым главным уважение к человеку

казать, какой путь прошло 
наше общество. Во время 
войны на глазах моей жены 
расстреляли ее мать. Мы 
видели, как менялась жизнь 
страны  в течение большого 
периода времени. На мой 
взгляд, спектакль испол-
нен гуманизма, настоящей 
любви. 
Но что есть любовь?
Да, далеко не все знают, что 
это такое... Слово есть, а что 
оно означает, увы, не пони-
мают. Любовь — это божий 
дар. Моя формула любви: 
вечный страх потерять лю-
бимого... Ничто не может 
сравниться с силой любви. 
Мне повезло это осознать.
У меня прекрасная семья, 
дочь, внук. На праздники 
собираемся вместе на даче.  
Фильм «Человек-амфибия», 
после которого вы стали по-
пулярны, раскритиковала 
пресса...
Зато полюбили зрители. 
Замечательно, что в моей 
судьбе есть фильмы, кото-
рые помнят люди до сих 
пор. Значит, не зря я живу 
и работаю.  
А вы сами любите фантас-
тику? 
Думаю, что реальный мир 
намного фантастичнее все-
го того, что создали писа-
тели. В романе Беляева, по 
которому был снят фильм, 
затрагивается мысль о том, 
что человек, выросший 
среди природы и чистый 
как природа, попадая в мир 
людей, гибнет, потому что 
реальный мир страшнее 
фантастического вымысла. 

И нам, людям, 
надо многое сде-
лать, чтобы изме-
нить это.
Вы  живе те  на 
О л и м п и й с к о м 
проспекте .  Как 
оцениваете пере-

мены, которые происходят 
в столице в последнее время?
Не могу не сказать о том, 
что Москва с каждым днем 
хорошеет, и жить в ней ста-
новится комфортнее. Ме-
щанский — замечательный 
район. Любимый мной. И до 
театра мне здесь недалеко. 
Я люблю жизнь и считаю, 
что лучше жизни ничего нет, 
и не тороплю ее. Хочу, чтобы 
каждый день был макси-
мально насыщен. 
Анжелика Заозерская
edit@vm.ru

Звезды 
советских 
фильмов

МОСКВАЦЕНТР.РФ
Детство Владимира Коре-
нева прошло в Измаиле. 
Позже семья переехала 
в Таллин, где у него проя-
вился интерес к литературе 
и театру. Стать актером его 
побудила одноклассница 
Лариса Лужина, кото-
рая привела Владимира 
в драмкружок. В 1957 году 
Коренев поступил в ГИТИС. 
На последнем курсе его 
пригласили на главную 
роль в фильме «Человек-
амфибия». После выхода 
фильма актер стал секс-
символом страны.

Справка

25 марта 2004 года. Актер Электротеатра 
«Станиславский» Владимир Коренев (1). 
В фильме  режиссеров Геннадия Казанского 
и Владимира Чеботарева «Человек-амфибия» 
1961 года (2)
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Фотографии победителей конкурса «Самая красивая страна» разместят на Чистопрудном бульваре

Учащийся шестого класса 
физико-математического 
отделения школы № 2107 
Артур Аларкон владеет 
несколькими сложными 
языками программиро-
вания. А еще он самосто-
ятельно создал компью-
терную игру. Юного гения 
даже пригласили принять 
участие в одном из про-
ектов для техников-изо-
бретателей. 

В отличие от многих 
своих сверстников, 
которые зачастую 

бесцельно проводят свобод-
ное от уроков время, двенад-
цатилетний Артур Аларкон 
дорожит каждой свободной 
минутой. Еще бы! Кружки 
по лепке из пластилина, 
3D-моделированию, шахма-
ты — найти время для всех 
этих увлечений непросто. 

Но у Артура все получается. 
Особых успехов школьник 
добился в создании компью-
терных программ. 
— Недавно я лишь при по-
мощи книг и интернета соз-
дал компьютерную игру-ла-

биринт, — скромно делится 
своими успехами худенький 
ребенок, сидящий за одной 
из парт в классе по инфор-
матике.  
Багаж знаний у шестикласс-
ника такой, что мальчик 
опережает в своем развитии 

не только сверстников, но 
и некоторых студентов 

одного из лучших ву-
зов страны — Бауман-
ки. Об этом, кстати, 
говорит и доцент 
кафедры «Инженер-
ная графика» МГТУ 
и м е н и  Б а у м а н а 
Любовь Юренкова. 

Именно она обратила 
внимание на одаренно-

го ребенка, когда начала 
вести в его школе кружок 

по геометрическому 
моделированию.

— Некоторые из языков про-
граммирования, которыми 
он владеет, не знают даже 
студенты первых курсов 
МГТУ имени Баумана, — го-
ворит Юренкова. 
Артур пишет компьютер-
ные программы на деление, 
умножение, сложение и вы-
читание чисел. Но больше 
всего ему интересны имен-
но компьютерные игры. 
При этом он не любит в них 
играть — нравится сам про-
цесс их создания.
— Я люблю программиро-
вать персонажей, которых 
сначала леплю из пластили-
на, — поясняет мальчик. — 
Это и кровожадные зомби, 
и диковинные обитатели 
далеких джунглей, и огне-
дышащие драконы. 
Екатерина Богданова 
okruga@vm.ru

МОЛОДЫЕ ТАЛАНТЫ

Гений оживляет пластилин 
Юный житель Мещанского района занимается сложным программированием 

Школа № 498 Таганского 
района второй раз подряд 
стала победителем эко-
лого-просветительского 
проекта «Бумажный 
БУМ». 

За первое полугодие школь-
никам удалось сдать на пе-
реработку порядка 28 тонн 
макулатуры. 
— Ребята большие молод-
цы, — похвалила учеников 
заместитель директора по 
воспитательной работе 
ГБОУ «Школа № 498» Ири-
на Бессонова. — Вместе 
с родителями им удалось со-
брать 27 880 килограммов 
бумажных материалов. Это 
очень много. Кстати, наше 
учебное заведение занима-
ет первое место в конкурсе 
«Бумажный БУМ» уже вто-
рой раз подряд. 

В общей сложности в сорев-
новании приняли участие 
более ста тысяч детей из 
170 учебных комплексов Мо-
сквы и Московской области. 
Всего собрано и передано на 
переработку почти 630 тонн 
макулатуры. Благодаря это-
му удалось сохранить более 
12,5 тысячи деревьев, сэко-
н о м и т ь  п о ч т и 
9  м и л л и о н о в 
литров чис той 
воды и 63 тыся-
чи киловатт-час 
электроэнергии. 
За первое полуго-
дие организато-
ры конкурса также успешно 
провели 30 выездных эколо-
гических занятий и первые 
экскурсии на предприятия 
переработчиков макулату-
ры в Московской и Тверской 
областях.

«Бумажный БУМ» продол-
жается, окончательные ито-
ги за 2016–2017 учебный 
год будут подведены в конце 
апреля этого года. 
В Санкт-Петербурге про-
ект стартовал в 2010 году, 
в Москве — в марте 2015 го-
да. Его цели: привлечение 
внимания подрастающего 

поколения к не-
о б х о д и м о с т и 
вторичного ис-
пользования при-
родных ресурсов, 
распрос тране-
н и е  и н ф о р м а -
ции о понятии 

раздельного сбора отходов 
и его важности, вовлечение 
детей и молодежи в соревно-
вательной форме в практику 
раздельного сбора отходов.
Принять участие в «Бумаж-
ном БУМе» может любое 

учебное заведение. Для это-
го в первую очередь следует 
зарегистрироваться на офи-
циальном сайте или подать 
заявку менеджеру, курирую-
щему столицу. 
После регистрации менед-
жер проекта вышлет пись-
мо, а также ссылки на эко-
уроки про переработку бу-
маги для детей разных воз-
растов и передаст печатные 
афиши проекта. Сразу после 
этого можно приступать 
к сбору макулатуры.
Ближе к дате первой сдачи 
макулатуры с учебным заве-
дением свяжется менеджер 
проекта — для уточнения 
заявки на вывоз. В назна-
ченный день и время орга-
низаторы подадут машину 
для вывоза макулатуры. 
Екатерина Богданова
okruga@vm.ru

Макулатуры тонны соберем весело и задорно 
ОХРАНА ПРИРОДЫ

10 сентября 2016 года. Ученики школы № 498 во время экскурсии 
по бумажной фабрике, занимающейся переработкой макулатуры

Мальчик 
опережает 
студентов 
Бауманки 

Самые 
интересные 
конкурсы 

МОСКВАЦЕНТР.РФ

ФАКТ

Под программированием 
понимают весь спектр 
деятельности, связанный 
с созданием и поддержа-
нием в рабочем состоянии 
программ — программ-
ного обеспечения. Эта 
дисциплина называется 
«программная инжене-
рия». Сюда входят анализ 
и постановка задачи, про-
ектирование программы, 
построение алгоритмов. 

26 декабря 2016 года.  Артур 
Аларкон увлекается компьютерным 
программированием с шестилетного  
возраста. Он мечтает стать 
разработчиком стратегических игр

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Строительство
и ремонт

Юридические услуги

● Сдать. Срочно. Т. (495) 782-56-71

● Ремонт кв-р. Т. (916) 808-66-90

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т. ч. вернем или 
расслужебим квартиру. Выпишем 
из квартиры. Наследство. Семей-
ные споры. Банкротство физлиц.
Т. (499) 409-91-42
● Возв. кв. Адвокат. Т. (495) 210-25-63

Мебель

Коллекционирование

Товары и услуги

● Ремонт мебели. Т. (915) 333-00-64

● Купим книги. Т. (495) 721-41-46
● Купим старье! Т. (495) 744-68-22

● Автовыкуп. Т. (495) 995-06-07
● Перевозка и др. Т. (968) 058-66-78

● ТВ мастер. Т. (495) 226-42-25

Куплю. Мебель, книги, монеты, 
керамику, фотографии, детские и 
елочные игрушки до 1960 г. Укра-
шения, фарфор, фигурки, скуль-
птуру, бюсты, янтарь до 2000 г. 
Картины, открытки, бронзу, мар-
ки до 1970 г. Мельхиоровые и се-
ребряные ложки, посуду. Уголь-
ный самовар. Т. (985) 850-87-74

Янтарь куплю дорого, статуэтки, 
подстаканник, самовар уголь-
ный, портсигар, значки, серебро 
столовое, иконы, монеты, палех. 
Т. (495) 643-72-12

Размещение рекламы

«Белорусская» 

☎ (495) 783-37-58

«Планерная»

☎ (495) 944 22 07

(499) 557-04-04

Недвижимость

ЧАСТНОСТИ Реклама

Прием рекламных объявлений
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По Кольцевой линии метро в составе новогоднего поезда курсирует вагон, посвященный Рождеству Христову

СДЕЛАЙ САМ ВИКТОРИНА ВОСКРЕСНАЯ ШКОЛА

Крещение 
ГосподнеВ зимнее время птицам 

сложно добывать себе корм, 
благодаря которому они не 
замерзают даже в сильные 
холода. Мы предлагаем 
сделать доброе дело —инте-
ресную кормушку для птиц, 
которую просто изготовить. 
Пернатые будут в восторге. 
Вам понадобятся пищевой 
желатин, формочки для 
выпечки и самые разные 
семена и крупы (рис, греч-
ка, геркулес и др.). Пере-
мешайте воду с желатином, 
доведите до кипения, затем 
снимите с плиты и добавьте 
семена, а затем плотно рас-

пределите массу 
п о  ф о р м о ч к а м . 
В каждую форму 
нужно вставить тру-
бочку — чтобы при 
застывании полу-
чилось отверстие. 
Подождите, пока 
содержимое 
п о д с о х н е т 
(чтобы бы-
ло быстрее, 
формочки можно по-
ставить в холодильник на 
один-два часа), продень-
те веревочки в отверстия 
и развесьте их по веткам 
деревьев. 

До тридцати лет Иисус 
Христос жил в Назарете 
со Своею Пречистою Мате-
рью, Девою Мариею и стар-
цем Иосифом. Занимался 
он плотничеством. Если ко-
му из жителей Назарета по-
надобится новая дверь, стол 
или скамейка — все идут 
в дом Иосифа. Так и жил 
Христос: трудился, работал 
и Своими трудами пропи-
тывал Себя.
Когда ему исполнилось 
тридцать лет, Он пришел 
на реку Иордан к Иоанну 
Крестителю — крещение 
принимать. Бог открыл 
Иоанну, что это не простой 
челов ек,  а  Сын Божий. 
Вначале Иоанн отказывал-
ся крестить Иисуса и го-
ворил Ему: «Мне следует 
креститься от Тебя; а Ты 
хочешь, чтобы я крестил 
Тебя». Иисус отвечал: «Не 
удерживай! Мы должны 
исполнить все, что велит 
Бог».
Тогда Иисус вошел в реку, 
Иоанн положил свои руки 
на главу Спасителя, и Он 
окунулся в воду. Когда Иисус 
вышел из воды, над Ним 
раскрылось небо, на Него 
спустился в виде белого го-
лубя Дух Святой и слышен 
был с Неба голос Бога Отца: 
«Сей есть Сын Мой возлюб-
ленный, в Котором все Мое 
благоволение».
С тех пор 19 января встре-
чают христиане светлый 
праздник Крещение, а вода 
во всех водоемах становит-
ся святой.

У отца Мэри пять дочерей. 
Четырех из них зовут Чече, 
Чочо, Чуча, Чичя.
Как зовут пятую дочь?
 

Летели галки, сели на пал-
ки. Сядут по одной — галка 
лишняя, сядут по две — 
палка лишняя. Сколько 
было палок и сколько было 
галок? 
 
 
К тебе пришли гости, а в хо-
лодильнике — бутылка 
лимонада, пакет с анана-
совым соком и бутылка 

минеральной воды. Что 
ты откроешь в первую оче-
редь? 
  

Что может быть намного 
больше слона и одновре-
менно быть невесомым?  
 

В отеле 7 этажей. На пер-
вом разместились четыре 
человека, на каждом по-
следующем — на 2 больше, 
чем на предыдущем. На ка-
ком этаже отеля чаще всего 
вызывают лифт?
 

На первом 

Тень слона

Холодильник 

Три палки и четыре галки

Мэри

Икона из праздничного чина 
Успенского собора в городе 
Владимире, 1408 год

Кормушка для птиц

Помоги гному 
поскорее 
добраться до горки

Найди минимум десять отличий
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Подготовили Денис Веснов (текст), Лейла 
Чабаева, Андрей Артюх (графика)

РЕШИ ГОЛОВОЛОМКИ

Интересные загадки

ПРЕМЬЕРА
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В Государственном Биологическом музее имени К. А. Тимирязева проходит палеонтологическая выставка

СКАНВОРД
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Авангард. Гранат.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Река. Бутман. Буренка. Опала. Лов. Солнце. Авоська. Убор. Гранд. 
Зраза. Репа. Майя. Веер. Тир. Григ. Клака. Теща. Пора. Кон. Диез. Лиана. Куба. Сабо. Нат.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

— Дорогая, я вот не пони-
маю, как, ну как можно так 
напиться?! 
— Дорогой, ну вот и не лезь 
в дела, которых не понима-
ешь!

■ 
Первым словом ребенка 
в семье окулистов было 
«шбмнк».

■ 
Объявление на дереве в го-
родском парке: «Не пугай-
тесь! Белочки у нас насто-
ящие».

■ 
На передаче «Детектор 
лжи» Сергей признался, 
что изменил жене и вы-
играл миллион. Жена оби-
делась... но не ушла.

■ 
С утра на Наташу напали 
умные мысли. «Не на ту 
напали!» — подумала На-
таша и стала думать, как 
обычно, ни о чем.

■ 
К новой секретарше подхо-
дит жена начальника: 

— Надеюсь, вы не будете 
столь энергичны, как пре-
дыдущая? 
— А кто была предыдущая? 
— Я.

■ 
В детском саду занятия по 
рисованию. Воспитатель-
ница спрашивает у Вовоч-
ки, который с упоением 
что-то малюет:
— Вовочка, ты что рису-
ешь?
— Бога.
— Но ведь никто не знает, 
как он выглядит.
— Щ-щ-щас узнают...

■ 
Хозяин дома спрашивает 
нового постояльца: 
— У вас нет детей? Не вы-
ношу их крика. 
— Нет, я один. 
— Собаки, кошки? Вы не 
будете играть на музыкаль-
ных инструментах? 
— Нет. Но хочу предупре-
дить: я писатель, иногда 
пишу, а перо немного 
скрипит...

УЛЫБНИСЬ

8 января 2017 года, 3-я Фрун-
зенская улица. Евгений и Олег 
Барсуковы (слева направо) на ве-
лопараде

Рождественская ночь 
в Москве стала самой 
холодной за последние 
126 лет. Да и 8 января 
столбики термометров 
упали до отметки в минус 
30! Но трескучий мороз 
не помешал пройти перво-
му в 2017 году Московско-
му зимнему велопараду. 

В нем приняли участие по-
рядка 500 велосипедистов, 
которые уверяли: главное — 
грамотная экипировка. За-
щитные очки, перчатки, ма-
ски — обязательные атри-
буты энтузиастов, не ис-
пугавшихся мороза. Среди 
них и братья Евгений и Олег 
Барсуковы. Именно Олег, 
заядлый гонщик, уговорил 
старшего брата выбраться 
на велозаезд. Ребята добыли 
очень теплые тулупы и в сво-
ем образе больше напоми-
нали лесорубов. Финиши-
ровали Барсуковы в числе 
первых — покрытые инеем 
и в прекрасном настроении. 
Елена Матвеева
edit@vm.ru
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